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□本报记者刘健 实习生卢禹辉 张文彩

灵川县灵田镇下长岗村距离灵田镇政
府所在地比较远，过去这里的交通十分不
便，村民的发展受到制约，村里一直比较
贫困。 2018 年，灵川县农机服务中心干
部唐正国来到下长岗村驻村以后，一直坚
持立足长远发展，不仅从村民的出行和生
活质量上下功夫，而且还大刀阔斧搞集体
经济，获得了干部群众的一致好评。

重修漫水桥，解除村民出行的

安全隐患

近日，记者驱车前往下长岗村，发现
当地修建的桥大多没有桥墩，溪水只能从
预留的孔洞中穿过，遇到山洪或者小溪涨
水，桥面被水淹没极易发生落水事故，甚
至连运货的摩托车都被暴涨的河水冲走，
是威胁村民生命财产安全的隐患。

“我们这里雨水较多，经常会突然涨
水，只要几分钟水就会漫过桥面，出门要
冒很大的风险。”在附近劳作的村民老龚
告诉记者，特别是遇到桥洞堵塞，桥面经
常几个月都泡在水里，村民们一直盼望能
解决这个问题。

“驻村以后，我也被这个问题困扰
过。”在下长岗村委，记者见到了村委第
一书记唐正国。他告诉记者，因为资金限
制，这样的情况在村子里已经持续了很多
年。

“通过走访，我们发现，桥面漫水的
问题不仅威胁到村民的安全，而且也对村
民发展产业和务工造成影响。”唐正国告
诉记者，他多次找到灵田镇政府和县扶贫
办反映情况，争取到了 30 万元专项资
金， 2018 年下半年正式启动两座漫水桥
改造工程。经过大家的努力， 2019 年 10

月，两座漫水桥改造完成， 3 个自然村
600 多人的出行安全得到了保障。

“唐书记为村民们干了一件大实事，
村民们外出打零工和运输瓜果蔬菜再也不
用担心安全问题了。”下长岗村村委会主
任秦慧翔说，村民们都很感谢唐书记的付
出。

“其实我们考虑的不仅仅是眼前。”
唐正国说，当时设计的桥梁能够承重至少
40 吨，目的就是为了能适应今后村里发
展产业。

提前谋划发展，改变“贫困”村貌

下长岗村突出的设施问题得到了解
决，但由于缺乏长期发展规划，村里的基

建一直也是困扰唐正国的问题。
在唐正国的争取下，不仅给石家村安

装了 29 盏路灯，还建起了一个占地
1200 平方米的停车场。除了方便通行，
村民们在晚上也能组织广场舞，开展集体
娱乐活动。

“只有基础设施建设起来了，才有新
农村的样子，我们扶贫工作才算是做扎实
了。”唐正国说，在解决了石家村基础设
施建设问题以后，他还想让村委通上“公
交车”。

“过去我们要想坐车，得先走一两个
小时到正义村才可以。空手还好说，要是
挑东西上街去卖就很辛苦，更何况老人和
小孩。”村民老唐说，大家知道村里可能
通公交车的消息后都感到喜出望外。

“我找到县交通局和公交客运站进
行沟通，但由于村民出行相对比较少，
造成运营成本较高，后来我们经过协
商，决定只在周一和周五运行两趟。”
唐正国笑着说，疫情结束后，下长岗村
首趟公交车就会开进村子里，那时候无
论是小孩上学还是村民出行都将迎来
“历史性”的改革。

除了对长期的发展有一个清晰的规划
外，唐正国还对村里的集体经济发展非常
“上心”。

“虽然下长岗村在 2016 年实现了整
村脱贫，但村里一直没有可持续发展的村
集体经济，村民们收入还不够稳定。”唐
正国说，之前村里唯一的集体收入来源就
是有 4 万元的村集体发展资金投在城投
公司，每年获得一点分红。

唐正国说，一个村要发展起来，首先
要有一个强大的集体资产作为支撑。因此
他组织人员去很多个地方考察学习，再结
合下长岗村的实际情况，最后决定发展菌
类种植。

“我们租了村里 6 . 5 亩土地，从去
年 11 月开始搭建香菇种植大棚，目前已
经搭建了 1400 多个平方米，占地近 3
亩。”唐正国说，经过综合考虑，他们准
备前期先种植一批猪肚菌，预计 9 月就
可以开始销售。

“如果不出意外，就拿销售猪肚菌赚
到的钱继续建大棚，然后再统一种植香
菇。”唐正国说，目前大家的计划就是先
把香菇产业发展起来，然后再吸纳村民和
贫困户入股。

“扶贫工作总会有告一段落的时候，
但是扶贫的成效却应该是持续的，我也
坚信，自己能让这个昔日的贫困村换上
新貌。”唐正国乐呵呵地说，能够参与
扶贫工作，也许是他这辈子最重要的
“事业”了。
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灵田下长岗：立足长远发展，

贫困村“脱胎”换新貌

▲新的大棚建设起来以后，唐正国在大棚内种植了一批“实验豆”。

记者刘健 摄

□本报记者文新军 通讯员贺彬

“以服务人民健康为宗旨，将全心全意为人
民健康服务的初心和使命紧紧地钉在肩上，让医
者仁心精神在医院这片沃土发扬光大。”这是桂
林市中医医院党建工作的真实写照。

近年来，市中医院党委紧紧围绕中心工作，
充分发挥党委的领导核心作用、党支部的战斗堡
垒作用，以打造“党建为民 和谐医患”党建品
牌为契机，推进党建子品牌建设，充分发挥共产
党员先锋模范作用，将医务人员的服务时间进行
延伸，从微信平台、活动、义诊、健康咨询等方
面做好“ 8 小时之外文章”，全方位服务人民
群众健康，实现医院发展和群众满意两个目标。

典型引路，“和谐医患”党建子品

牌不断涌现

“来医院时非常恐慌，医护人员告诉我乳腺
癌并不可怕，教我怎么进行术后康复活动。通过
微信群、健康课堂、健康咨询等方式，积极地和
医护人员、病友进行互动和交流，我从忐忑消极

到慢慢适应，现在已经康复 5 年多了。我经历
过这个过程，所以这 5 年里我在漓江粉红丝带
俱乐部里做志愿者，帮助其他患乳腺癌的姐
妹。”正在做志愿服务的冯女士说。从恐慌怀
疑，到信心满满，再到帮助别人，患者心态的转
变是市中医医院以党员带头的医护人员在党建品
牌创建过程中不断努力创新的结果。

市中医医院党建品牌创建是以乳腺科党支部
为试点，逐步向全院推进党建品牌建设。 2011
年，乳腺科率先成立桂林市首个公益性乳腺癌患
者之家——— 漓江粉红丝带俱乐部，以一种全新的
公益服务模式出现，为患者搭建一个良好的沟通
交流平台，为患者提供更多、更好、更有针对性
的医疗服务。经过一段时间的运营，成效显著，
在它的带动下，内分泌科、肾病科紧随其后，内
分泌科创建了“甜蜜之家”，为糖尿病患者开展
寓教于乐的糖尿病健康教育活动；肾病科创建了
“肾友会”，定期为血透病友和家属举办联谊
会。近年来，更多科室和支部先后行动，开展了
形式不一、内容多样的党建子品牌创建活动。骨
一科创建了“膝待相约、髋髋深情”子品牌，经
常性开展中医医疗联盟义诊服务活动，并且为不
同病种的病人建立了不同的微信群，为患者答疑

解惑及针对性地指导患者进行更早更好的骨伤康
复。康复医学科创建了“康友汇”子品牌，每月
开展健康讲座、益智游戏、康友联欢等不同形式
的主题活动，力争创造高效、温馨的康复环境。
儿科创建了“杏林童话会”子品牌，定期为患儿
家长开办家长课堂，走进校园宣讲相关疾病预防
知识、急救常识，走进社区慰问、救助贫困、慢性病
儿童，协助联系相关公益项目进行治疗。退休二支
部创建了“党旗领航，银龄先锋”子品牌，号召老党
员们发挥余热、老有所为，定期为患者开展义诊咨
询等志愿者服务活动。

辐射推广，“服务内容、服务形

式、服务面”不断扩大

市中医医院所有创建党建子品牌的科室，都有
联系患者群众的微信平台，时时为病人答疑解惑。同
时，各创建科室党支部还不断拓展服务方式，充实服
务内容，通过“活动、义诊、健康咨询”等方式，定期和
广大患者面对面交流，努力拉近医患之间的距离，让
医生从工作时间的坐堂服务延伸至休息时间为患者
提供可及性的健康指导咨询服务。

如内分泌科的党建子品牌“甜蜜之家”除了

完善为病人时时答疑的微信平台外，还分别以
“糖尿病并发症筛查”、“胰岛素注射”、“家
庭与糖尿病”等多个主题开展了病友联谊及健康
宣讲活动；肾病科依托“肾友会”每季度开展一
次不同主题的病友健康教育讲座及义诊活动；脑
病科以“关注健康，从头开始”为主题多次开展
健康教育讲座及大型义诊系列活动；康复医学科
全年开展不同形式、寓教于乐的“康友汇”患者
交流活动；儿科到桂林市多所小学及幼儿园给几
千名小学生开展了防疫知识、预防流感知识讲座
进校园活动，并赠送出一批防流感七味扶正香
包；创伤外科还以腰痛病、项痹病，膝痹病、下
肢骨折病、上肢骨折病 5 种专科优势病种建微
信群分别组织专科护士与患者进行沟通并提供健
康咨询服务，等等。

为民解忧，党建品牌建设激活医患

一池春水

“越是品牌创建工作做得好的科室，患者对
科室的信赖度和满意度越高，科室发展得越
好。”说起党建品牌建设对医院发展带来的促进
作用，市中医医院相关负责人表示。

据统计，自开展“党建为民 和谐医
患”党建品牌工作以来，乳腺科通过开展
粉红丝带俱乐部党建品牌创建系列活动，
科室业务发展势头良好，科室从建科时的
20 多张床位发展到今天的 103 张床位。目
前已成为国家临床重点专科，挂牌成立了
中欧乳腺专科护士培训学校，成为亚洲首
家获得欧洲标准乳腺中心认证的中国乳腺
中心。肾病科发展到了拥有近 50 张住院病
床和近 40 张血透床；儿科成为全市知名的
品牌科室，门诊量在全市排名第一……

市中医医院党委在总结党建品牌建设工作
时发现，党建品牌创建工作的累累硕果不仅体
现在各类荣誉奖项上，更体现在患者对医院工
作的满意度和获得感之中。如内分泌科成立了
健康教育俱乐部“甜蜜之家”之后，科室和病
友建立了一种和谐的医患关系，连续多年保持
无纠纷、无差错、无投诉纪录，成为又一品牌
明星科室。医院党委通过党建品牌创建工作，
找到了党建工作和业务工作深度融合的新路
子。通过支部主导、党员带头，运用多种载
体，开展各项活动，密切了医患之间的关系，
有力提升了医疗服务水平。

机关党建先锋
JI GUAN DANG JIAN XIAN FENG

市中医医院：党建为民 奏响医患和谐之歌

本报讯（记者韦莎妮娜 通讯员蒋文
成）马头墙、小花窗、雕栏画柱红砖房。登
楼可见漓江波光粼粼，赏南溪雨霁，公园、
美术馆近在咫尺。 8 月 13 日，记者探访位
于象山区南门街道龙船坪路的龙船坪美术小
镇，并从项目指挥部获悉，整个龙船坪美术
小镇项目进展有序，有望在“十一”国庆黄
金周期间落成开放。届时，美术小镇将与桂
林美术馆、南溪山公园、龙船坪码头交相辉
映，漓江边上又多一处“心灵栖息地”。

龙船坪美术小镇项目于 2016 年 11 月
正式启动，是市领导跟踪服务推进的重中之
重项目。按照规划，项目分两期建设，一期
为 1 栋龙船坪码头服务用房(游客集散中心)
和 4 栋居民安置房；二期为 8 栋商业用
房。建设范围北接龙船坪路，南至美术馆，
规划用地面积 49 . 4 亩。总建设面积约
45000 平方米。龙船坪码头服务用房 3572
平方米，商业部分约 17000 平方米，总概

算投资近 5 亿元。
目前，在市委、市政府指导下及市文

化广电和旅游局、市直有关部门的大力支
持下，象山区在项目规划、房屋征拆和资
金筹措方面取得了阶段性成果。记者在项
目建设现场看到，多半楼房主体已经拔地
而起，有的进行到了外立面建设阶段。项
目负责人表示，为了将龙船坪美术小镇打
造成漓江边的“艺术之地”，在设计的时
候，处处体现了“龙船”的特色，如摈弃
传统的门头，拟用一条龙舟替代，龙舟可
通过声控，实现喷泉升降；滨江步道两
旁，设置船造型的摊位，市民游客们可以
登“船”品美食、逛文创集市等。同时，
未来将引入、组织大量艺术展览，让市民
和游客在小镇里就能接触到桂林乃至全国
各地的优秀艺术家作品。

建设中的龙船坪美术小镇，第一幢
楼房初现雏形。 记者韦莎妮娜 摄

龙船坪美术小镇项目有望国庆期间开放
依江而建体现“龙船”特色，民宿、美食、文创产品处处透着“文艺范儿”

本报讯（记者刘倩）日前，以“奋进新时代 争做追梦人”
为主题的第 27 届广西青少年爱国主义读书教育活动夏令营正式
开营。 8 月 18 日，参加桂林研学线路的学生们在桂林体验了地
方文化和红色资源。

今年是中国人民抗日战争和世界反法西斯战争胜利 75 周
年。为了加强青少年爱国主义教育，弘扬民族文化，传承革命精
神，广西青少年爱国主义读书教育活动组织委员会根据区域特
色、学生年龄特点、青少年爱国主义读书教育活动和全民阅读推
广的需要，因地制宜组织学生在广西区内进行追寻红色足迹、传
承红色基因的综合研学实践活动。

18 日上午，学生们先后参观了全国爱国主义教育基地———
八路军桂林办事处纪念馆，前往东西巷的讲古堂，聆听“百姓家
风大讲堂”——— 讲解桂林状元文化专题讲座，并参观东西巷开放
式书店以及雕版印刷文化演示、全国重点文物保护单位王城景
区。在接下来的几天，学生们还将前往瓦窑非遗小镇参加国家非
物质文化遗产体验活动——— 团扇制作，前往兴安县参观红军堂、
灵渠博物馆、魁星楼、红军长征突破湘江战役烈士纪念碑园，前
往全州参观湘江战役四大渡口之一的大坪渡口、红军长征湘江战
役纪念园、全国爱国主义教育基地湘江战役纪念馆、桂北民俗博
物馆，前往灌阳县参观湘江战役新圩阻击战酒海井红军纪念园、
红色书店，并体验重走红军长征路（酒海井至和睦村下立湾战地
救护所，约 3 公里）。

在夏令营中，学生们通过参观爱国主义教育基地、观看红色
题材影片、重走红军长征路等丰富多彩的活动，将理想信念教
育、爱国主义教育、革命传统教育、国情教育、社会实践教育融
为一体，提高学生代表们的社会责任感、创新精神和实践能力，
同时树立学生代表们传承红色基因，展现新时代广西青少年朝气
蓬勃、积极向上的良好风貌。
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爱国主义读书教育活动

夏令营走进桂林

本报讯（记者苏展 通讯员覃姗姗）近日，桂林机场召开航
班正点交流会，专题研究短时放行延误航班保障对策，进一步提
高航班放行正常率。据悉，上半年桂林机场航班放行正常率达
93 . 86％ ，在中南地区旅客吞吐量占全国 0 . 2％ （含）以上的
机场中位列第三名，继续保持在较好水平。

据介绍，上半年受新冠肺炎疫情影响，国内、国际航班量大
幅下降。桂林机场利用生产淡季，对航班正常工作进行了全面梳
理和进一步规范，重新修订下发《桂林机场航班运行保障标
准》，对机上清洁、旅客登机、旅客查找行李环节等用时进行了
优化。近期以来，因天气原因，桂林机场放行正常率出现下滑，
桂林机场航班正点管理办公室从 7 月份开始对短时放行延误航
班和不正常航班保障情况进行专项研究，并形成典型案例。

交流会结合典型案例，就如何进一步有效提高航班放行正常
工作提出了“内抠细节、外强协调”的解决思路。从 9 月 1 日
起，将对新标准调整后的机上清洁时间进行严格监控，为上客环
节争取时间；将撤轮档警戒线在现有基础上提前 3 分钟，为飞
机推出滑行留出裕度；进一步加强与空管、航司的沟通，针对近
期经常出现不正常天气做好提前预判，根据天气趋好变化情况，
适时提醒机组尽早上客，抓住天气有利时机放行航班。

桂林机场进一步提高

航班放行正常率
上半年正常率达 93 .86％

（上接第一版）目前已完成 3 个点的安装（西凤路 13 号、 17
号、 19 号院，位于信义市场后面），共 60 个充电位。

从过去的路不平、脏乱差到如今的管通、路平、灯亮，整
洁、安全、有序，桂林越来越多的老旧无物业小区在改造过程
中实现了美丽“蜕变”。郭奇立告诉记者，到目前为止，全市
为老旧小区敷设路面 5 万平米、刷墙 100 万平米、停车划线 10
万米、整理线缆“蜘蛛网” 20 万千米、清理垃圾 100 万吨，
163 个老旧无物业小区有 130 个基本完成整改。老旧无物业小
区改造成为了百姓心中的民生工程，也是创城为民、创城惠民
的生动体现。

创城永远在路上。郭奇立表示，下一步将针对困难小区，加
大力度，重点突破，按市委市政府创城冲刺大会“精准细”要
求，抓实抓细抓落实，充分调动与小区相关联单位和社会力量的
积极性，推动老旧和无物业小区实现决策共谋、发展共建、建设
共管、效果共评、成果共享。


